

# Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3172

Murcia 2 Octubre de 1896

Tres ediciones diarias



D. O. M.

LA SEÑORA

**DOÑA VICTORIA DE LARA**

HA FALLECIDO EN LA VILLA DE MAZARRON  
EL 28 DEL PASADO A LAS 9 DE SU MAÑANA,  
después de recibir los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolado esposo, afligidos hijos, nieto, hermanos, sobrinos y demás familia,

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden su alma al Todo-poderoso, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Mazarron 29 Septiembre de 1896.

## Colegio Angélico

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

establecido entre la calle de la Sociedad y la plaza de la Puxmarina

Este centro docente, que tan sorprendentes y satisfactorios resultados ha dado en el primer año de su inauguración, ha mejorado notablemente en la segunda enseñanza, hasta el Grado de Bachiller.

En la instrucción primaria la garantía que ofrece su Director á los padres de familia es su gran constancia y su método original, enseñando cualquier forma de letra ó la Española ó Inglesa, la Redondilla ó la Gótica antes de un mes, ó en dos ó tres meses, salvo raras excepciones; y una sólida base para la Segunda Enseñanza.

Antes de Navidad patentizará con hechos de nuevo su Director por medio de una relación nominal y con su domicilio, otro crecido número de alumnos que en tan corto tiempo hayan aprendido una buena forma de letra.

Dicho esto, desde luego se recomienda á los padres de familia, que sus hijos estén haciendo garabatos un año y otro año y tres y cuatro años, para que sean esclavos de una interesada amistad, ó se hallan ligados con positivos ó engañosos compromisos que debieran posponer al porvenir de sus hijos; no debiendo olvidar que la libertad es el don más precioso que Dios ha dado al hombre; y tanto es así, que si ella no habría mérito ni demérito.

El Director, José Pi y González, Presbítero.  
Este Colegio se halla establecido entre la calle de la Sociedad y la plaza de la Puxmarina.—MURCIA.

Edición de la noche—2 Octubre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades

Los despachos telegraficos de Manila, comunican que ha llegado el vapor «Cataluña», conduciendo los primeros refuerzos salidos de España.

Se les ha hecho un recibimiento entusiasta, por las autoridades y pueblo.

La llegada de refuerzos, habrá levantado mucho el espíritu público de los españoles allí residentes y enseñará á los ingratos rebeldes, que España acude siempre con sus valientes soldados, donde lo reclama su honra y la integridad de su territorio.

En cuanto llegue el vapor «Monserat», se tomará la ofensiva contra los insurrectos y se les hará sentir el poder español.

El gobierno norteamericano, parece seguir en la actualidad una política mas amistosa y correcta, para con nuestra nación.

No pasa día sin que el telégrafo nos anuncie alguna medida adoptada por aquellas autoridades, contra los cabezallas y laborantes que organizan expediciones filibusteras contra Cuba.

Si se impidiera en absoluto la salida de armas y pertrechos de los Estados Unidos, con destino á los rebeldes, no duraría la guerra de Cuba ni tres meses mas.

Por eso es muy conveniente para nuestra causa, la nueva actitud adoptada por el gobierno yankee.

La noticia de que todos los mozos sorteados recientemente ingresarán en filas, ha llevado la intranquilidad á muchas familias.

Las madres comprenden los deberes que impone la patria, pero el gran amor que profesan á los que han dado el ser, hace necesariamente que sea para ellas, como una puñalada, la noticia de la separación.

Quiera Dios que sea el último sacrificio, el que España hará este invierno.

Sigue el tiempo fresco, produciendo algunos constipados.

La matanza de cerdos está ya en todo su furor y la gente se prepara para pasar agradablemente las veladas de invierno.

## ORIHUELA

Después de una larga y penosa enfermedad, ha fallecido después de recibir los santos sacramentos el señor D. Ramon Agrasot y Juan, Alcalde que fué de esta ciudad y concejal en la actualidad de este Ayuntamiento.

El finado pertenecía al partido liberal que acudilla el Sr. Sagasta y á los grandes servicios que á este ha prestado en diferentes y criticas circunstancias, debió el ocupar el primer puesto en la sala de sesiones, habiendo merecido durante las diferentes etapas de su mando, la aprobación y confianza del vecindario oriolano, en el cual ha producido una sensación general, la noticia de su fallecimiento.

La conducción de su cadáver á la última morada, fué una verdadera manifestación de duelo, asistiendo en comisión todo nuestro Ayuntamiento presidido por el Alcalde Sr. Mesples y el cuerpo de guardias municipales en traje de gala, en unión de los maceros. Dios haya acogido en su seno el alma del finado, y deseamos á su atribulada familia la suficiente resignación cristiana, para soportar tan terrible é irreparable pérdida.

La compañía ecuestre que con tanta aceptación viene actuando en el circo situado junto al paseo de Tamames, sigue cosechando los aplausos de todo este vecindario, el cual le proporciona al Sr. David un lleno completo cada noche.

Ha empezado en las parroquias, el santo ejercicio del mes del Rosario, revisiendo los piadosos cultos tan recomendados por Leon XIII, la misma solemnidad é importancia que en años anteriores.

No estaria demas que la guardia municipal, en cumplimiento de su deber y en cumplimiento tambien de lo que las Ordenanzas Municipales disponen, hicieran que las tabernas se cerraran á la hora que está mandado; pues hay noches que alguna de ellas no se cierra y esto debé no consentirse.

Corresponsal.

1.º de Octubre 96

## Crónica alegre

Cuando llega un amigo es cuando mas me complace visitar las oficinas del Gobierno Civil. Allí hay seriedad. Allí hay de todo. Hasta música sublime. Aun no he podido olvidar el día de ayer.

A eso de las doce y media de la tarde se oía por todas las mesas el sonido halagador de las monedas de cinco pesetas.

¡Que hermosas sinfonías he escuchado!

D. Santos, un oficial amigo mio y muy simpático por cierto, se entretenía en contar las barras del escudo de los duros, con objeto de ver si eran sevillanos.

Pero ¡quía! En el Gobierno no se paga en duros reparosos.

Todos son buenos. Tanto, que el amigo Perea los coje (hasta sin contar) y se los guarda en el pañuelo de las narices, sin pensar en que pueda encontrar algun duro de cuño falso.

Ya digo, aquello dá gloria. Hasta Oliva, que de continuo se muestra tristísimo, sonrie como un angel del cielo y alaba al gobierno, que tan bien se porta con sus empleados.

¡Que poder tiene el dinero! Morales, el jóven Morales, uno de los chicos mas simpáticos de aquella casa, (con permiso de los demás), cuando firma la nómina, parece hasta que anda mas derecho, no cojea y en sus labios brilla una sonrisa de satisfacción.

Y es que firmar la nómina, es cosa que alegra al más triste. Yo no se lo que es eso.

En el tiempo que llevo de vida, no he podido saborear ni dos pesetas del presupuesto.

Ofrecimientos no me han faltado, eso sí.

—Le vamos á dar á V. un empleo de esos que entran pocos en libra—me decía un político en cierta ocasión.

Pero el empleo no llegó. Y cayó la situación.

Y me quedé con el moño hecho, como aquel que dice.

Pero después no faltaba quien me dijera.

—Tenga V. paciencia buen amigo, que cuando mandemos el mundo será nuestro y á V. le daremos lo que se merece.

En fin se conoce que no merezco nada, porque hasta la fecha, ningun ministro ni director general se ha acordado de mí, para maldita la cosa.

Pero esto no hace al caso. Hablaba del último ó primero de mes en el gobierno civil.

Aquello da gusto. ¡Qué diferencia de ese modo de pagar al de la Diputación provincial!

En estas oficinas pocas veces he podido escuchar el grato sonido de la plata.

En fin, no quiero hacer comparaciones, que siempre resultan odiosas y me circunscribo única y exclusivamente al Gobierno civil, de la provincia de Murcia.

En estas oficinas todo es prosperidad.

Tanto, que sus empleados se dedican á proteger las letras, suscribiéndose á las mejores y más instructivas publicaciones.

Lo repito, uno de los días más agradables para mí, es cuando llega el último día ó el primero de cada mes.

Y conste que no me dan nada, como no sea las noticias que diariamente les pido con mucha necesidad.

J. ARQUES.

## CALASPARRA

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña, la apreciable esposa de nuestro buen amigo el laborioso comerciante de esta, D. Antonio Gomariz. Sea enhorabuena.

Se encuentra en el periodo de convalecencia, D. María Guirao, esposa del rico propietario de esta D. Roque Piñero, por lo que felicitamos á tan apreciable familia y muy particularmente á nuestros queridos amigos don Roque y D. Pedro, que tanto han sentido los sufrimientos de su anciana madre.

—Ha salido para la feria de Caravaca, el reputado director de esta banda municipal, Sr. Noguera, acompañado de su apreciable esposa y hermana política, la hija de nuestro mejor amigo el rico comerciante D. Baltasar Parra.

—Tenemos entendido, que ha sido nombrado secretario de este ayuntamiento D. Pedro Lopez Lopez, el que dados los antecedentes de que viene precedido, desempeñará su cometido á satisfacción de tan ilustre corporación.

—De regreso de Barcelona, donde han estado de compras, hemos recibido la grata visita de nuestros amigos señores Lorenzo hermanos y del simpático jóven D. Ramon S. Morales y Gimenez, comerciante de la ciudad de Huescar.

—Felicitamos sinceramente á nuestro respetable amigo D. Gabriel Guillen y familia, por su completa mejoría y hacemos fervientes votos por que no se reproduzca tan molesta dolencia.

—Ha establecido su oficina de Farmacia en Tobarra, el estudioso y aprovechado jóven de esta D. Juan Moya.

—Sensible desgracia. En la casa de nuestro amigo don Emilio Ruiz y estando las criadas haciendo la limpieza del Gabinete, se cayó un revolver con tan mala suerte, que se disparó, y el proyectil hirió en el brazo izquierdo á una niña de nueve años, fracturándole el húmero, en su tercio superior.

—Con motivo de la festividad de su Santo, ha recibido varios recuerdos de sus amigos, la simpática Sofia Barrerri á quien felicitamos cariñosamente.

—La temperatura ha refrescado mucho. Las cosechas de arroz y panizo, terminarán satisfactoriamente.

—Se proyecta una novillada para mediados de Octubre, por una cuadrilla compuesta de los señores de la aristocracia.

—Salé mañana para esa á continuar sus estudios, el aplicado Luisito Ar-

maud, hijo de nuestro sincero y fiel amigo D. Rafael.

—Tambien se marcha al Colegio de Caravaca, el niño Paquito Corbalan, esperando ha de ser un buen estudiante, dada su disposición y la notable preparación que para el ingreso ha hecho en esta, en el Colegio de la Purísima Concepción.

—Hace días se encuentra muy delicado D. Fernando Hervás. Deseamos de todas veras su total alivio.

—Se está colocando en el Cementerio un magnífico mausoleo, que D. Pascuala Soler, consagra al recuerdo de su apreciable esposo D. Francisco Urrea (q. e. p. d.), que es una verdadera jolla artística, en donde el Sr. D. José Sanchez de esa, ha demostrado una vez mas sus dotes y buen gusto.

Corresponsal.

30 de Septiembre del 96.

## La insurrección de Filipinas

MATANZA DE FRAILES

Dice sobre este asunto «El Imparcial», entre otras cosas:

«Uno de los momentos de la rebelión que mas han impresionado á la opinion, ha sido aquel en que fueron sacrificados en Cavite algunos frailes, cuyo número hasta ahora es desconocido del mismo gobierno y aun acaso del general Blanco, y respecto de este extremo, tenemos pormenores que de fijo rectificará la prensa ministerial, pero que son exactos.

Desde el día 28 al 31 de Agosto, según costumbre tradicional, reúnen los frailes recoletos párrocos de los pueblos de la provincia de Cavite, en cinco religiosos.

Esta reunión anual, tiene por objeto celebrar en comunidad las fiestas de San Agustín y de la Virgen de la Correa.

Este año como todos, según hemos dicho, reuniéronse los recoletos que ejercen la cura parroquial en la provincia de Cavite, en el convento de Cavite Viejo. Entre los reunidos se hallaban los párrocos de Salinas, Bacoor, Imus, Alfonso, Bailén, Maragondon, Noveleta, Rosario y de otros pueblos.

Cuando estaban celebrando la función religiosa con la proverbial solemnidad que acostumbran, vióse el templo invadido por inmensa muchedumbre de indígenas, que armados de fusiles unos, y de bolos (puñales) otros, acometieron á los frailes dando gritos.

Los frailes recoletos, aunque sorprendidos por lo inesperado del ataque, se defendieron con energía.

La mayor parte de los recoletos de la provincia de Cavite son navarros y aragoneses, jóvenes y de vigorosa salud, y no se dejaron atropellar sin hacer armas contra sus bárbaros verdugos.

Parece, que no hay detalles de cómo organizaron la resistencia. Más bien debió ser aquello un espantoso combate cuerpo á cuerpo, en que los religiosos, no sólo peleaban por defender sus vidas, sino por arrojar del templo á los sacrilegos invasores y por castigar á los enemigos de la patria.

Dícese, que en esta resistencia de los recoletos, perdieron la vida muchos indígenas.

Estos eran tantos que, no podia menos de suceder, los recoletos fueron sacrificados; muy pocos pudieron escapar con vida.

Dueños del convento los rebeldes, entregáronse al saqueo, y quedaron posesionados del edificio, que ofrece grandes condiciones para la defensa.

Después la numerosa masa de salvajes se extendió por el país, cometiendo todo género de excesos que, según dice quien tiene motivos para saberlo, causarán horror cuando sean relatados.

Los insurrectos se apoderaron del grandioso convento que tienen los agustinos en Imus, donde hay vivienda cómoda para mil personas. Este edi-

